





UNA BIENHECHORA

Eusebio Blasco, desde las columnas de *El Liberal*, nos ha hecho saber el nombre de la desinteresada mujer que ha entregado á Rochefort 100.000 francos para los vidrieros de Carmaux.

Esa mujer se llama la señora Dembourg, y su nombre se ha llegado á conocer por una indiscreción de su abogado.

¡Lástima no poseer una pluma que expresara con galanura nuestro pensamiento para sacar de este hecho una porción de enseñanzas!

¡Qué diferencia entre la conducta de esa mujer, que hace llegar con prodigalidad y sin afectación su dinero á los verdaderos necesitados, y los que hacen sonar toda la trompetería periodística cada vez que entregan algunas decenas de pesetas para los pobres más ó menos auténticos de tal ó cual parroquia!

¡Qué diferencia también entre esa mujer, á quien no guía otro interés al hacer el donativo que realizar el bien por el bien mismo, y los que pretenden comprar la «gloria eterna» por un puñado de reales!

¡Qué diferencia tan grande entre la moral socialista y la moral católica: la primera queriendo que el bien se realice por deber y por la satisfacción íntima que produce el practicarle, y la segunda haciendo el bien para evitar un castigo eterno y para ganar una eterna recompensa!

Los socialistas llaman á la práctica del bien Solidaridad; los católicos la llaman Caridad.

La Solidaridad analtece al que la practica y al que es objeto de ella. La Caridad es depresiva para uno y para otro.

Honremos, pues, á la señora Dembourg, que tan bien sabe practicar la Solidaridad con quienes son más merecedores de ella, con los trabajadores que pelean por una idea de justicia.

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

El Comité Nacional ha dirigido al Partido Obrero belga la siguiente felicitación por su reciente triunfo electoral, triunfo que consideran como suyo todos los socialistas del Universo:

AL COMITÉ DIRECTIVO DEL PARTIDO OBRERO BELGA

Los socialistas españoles, que desde un rincón de Europa siguen con interés los progresos que realizan los diversos Partidos de los demás países, ha visto la lucha que habéis sostenido para conquistar el sufragio y los soberbios resultados con él obtenidos, no obstante el voto múltiple concedido á los burgueses.

Hoy, con ocasión del gran triunfo que habéis conseguido en las elecciones comunales, encontramos nueva ocasión de felicitaros y de deseáros más triunfos en vuestra lucha contra la clase poseedora.

Al felicitaros felicitamos á cuantos luchan por la completa emancipación del proletariado y hacemos votos para que ésta se realice en breve.

¡Viva el Partido Socialista internacional!  
Por el Comité Nacional; PASCUAL SIMAL, secretario.—ALVARO ORTIZ, vicepresidente.

El 1.º de diciembre celebra Portugal el aniversario de su independencia. En ese día se alzó Lisboa contra la tiranía del conde-duque, de Olivares y de Felipe IV, y logró conquistarla aquélla.

Los socialistas aprovechan ese día para afirmar su solidaridad internacional, y con tal motivo el Comité Nacional les ha enviado el siguiente mensaje:

AL PARTIDO SOCIALISTA PORTUGUÉS

El influjo de la fuerza ó de la astucia ha sido siempre y seguirá siendo, mientras la diferencia de clases exista, causa de la dominación de los pueblos.

Así como en España se celebra todos los años el acto viril de patriotismo llevado á cabo por los defensores de esta nación contra las huestes de Napoleón el Grande, Portugal conmemora el aniversario de su independencia, independencia relativa, como lo es la de la nación española y la de otras naciones de igual ó aproximada importancia, todas ellas supeditadas, aunque no sea de una manera ostensible, al influjo de las grandes potencias.

El acto que los socialistas portugueses realizan el día 1.º de diciembre es el que corresponde á los hombres de trabajo que luchan por la defensa de sus intereses, porque la verdadera independencia de los pueblos no está en el establecimiento de fronteras, sino en el de un régimen social que borre esas mismas fronteras y establezca la fraternidad universal por medio de la conversión de todas las clases en una sola de trabajadores libres.

Nos adherimos, pues, al acto que celebrará el Partido Socialista portugués el día 1.º de diciembre, y hacemos votos por que los obreros de Portugal y España, persistiendo en sus trabajos de propaganda socialista, logren ponerse al nivel de las naciones que figuran á la cabeza del movimiento socialista internacional.

¡Viva la fraternidad de todos los pueblos!  
¡Vivan los socialistas portugueses!  
¡Viva la emancipación del proletariado!—PASCUAL SIMAL, secretario.—ALVARO ORTIZ, vicepresidente.

LAS ELECCIONES COMUNALES EN BELGICA

La Prensa de todos matices comenta con viveza el resultado de las elecciones, y no tiene más remedio que confesar con justificado espanto que la victoria ha sido para los socialistas.

De nada ha servido la ley de las cuatro infamias ni cuantas trapacerías ha empleado el Gobierno; los socia-

listas han seguido su marcha sumando cada vez más adeptos y penetrando en los campos.

Han completado nuestros amigos la victoria del 17 decidiendo en favor suyo los empates de Sprimont, Wandre y Herstaby y obteniendo el triunfo en las elecciones de concejales suplementarios.

Los Municipios en que dominan los socialistas son 45 y no 50, y una de las primeras medidas que en ellos se adoptará será la creación de cantinas escolares.

En el número pasado dejamos de consignar tres poblaciones en que han sido electos candidatos socialistas: Borlon, Slave y Töhnaghe.

Llegan á 300 los municipios en que tienen representación los socialistas.

MOVIMIENTO ECONOMICO DE NUESTROS CORRESPONSALES

Gijón, 26 de noviembre de 1895.

El día 23 celebróse en el Centro Obrero un meeting de propaganda organizado por esta Agrupación, en el que tomó parte el concejal socialista, hoy suspendido, del Ayuntamiento de Bilbao, Facundo Perezagua.

Ocuparon la mesa los compañeros Cadavieco, Morán y Vigil. Explicado por éste en breves palabras el objeto de la reunión, dió lectura á una carta del compañero Antonio García Quejido, enviada para que se leyese en dicho acto, y que os remito por si juzgáis que merece ser publicada en *El Socialista*. La concurrencia acogió su lectura con entusiastas aplausos.

Después usó de la palabra el compañero Varela, venido expresamente de Oviedo para tomar parte en el meeting, haciéndolo tan á gusto de todos, que su discurso, lleno de sana doctrina socialista, fué interrumpido varias veces por los aplausos de la concurrencia.

Al levantarse para ocupar la tribuna el compañero Perezagua fué saludado por todos los concurrentes con ruidosos aplausos que demostraban la simpatía que entre los obreros de Gijón se había captado por su enérgica campaña en el Ayuntamiento bilbaíno. Su discurso, consagrado á exponer las doctrinas colectivistas, ponderando sus ventajas y combatiendo á los que las condenan sin conocerlas, fué muy aplaudido. Citó el caso del obispo de Salamanca, quien les dijo á él, á Varela y á otros compañeros que estaban en la cárcel de Bilbao, «que el Socialismo era un absurdo, puesto que la igualdad no puede existir. «Cómo han de ser iguales las montañas», les decía el obispo. Los concurrentes se rieron de la barbaridad que se le ocurrió al sabio del báculo y la mitra.

Terminó exponiendo varios ejemplos para probar lo equivocado que están los anarquistas con su autonomía individual, y recomendó que se estudie mucho el Socialismo.

Terminado el meeting, varios concurrentes ingresaron en la Agrupación.

Al alcaidillo que usamos en Gijón, gracias á Antonio el de las gafas, nos negó su permiso para celebrar el meeting en el Teatro de Jovellanos, acaso obedeciendo órdenes del Círculo de hipócritas católicos.

¿Cuándo concluiremos con la plaga católica que infesta la atmósfera que respiramos?

Los federales de ésta van cambiando de conducta. No hace mucho llegaron á proponer en su periódico *La Región Asturiana*, sin duda para mortificarnos, que se declarase infalible á Iglesias. Ahora no sólo no nos atacan en sus discursos, por lo menos en los que yo he oído, sino que han llegado á ofrecernos el local del Casino Federal para dar el meeting que celebramos el sábado. Gracias, y á la recíproca. ¡Servimos de algo para ayudaros en la campaña que desde la Región habéis emprendido contra los mixtificadores de las doctrinas de Jesús?

Por mi parte os ofrezco mi humilde concurso.

¡A ver, Región Asturiana, si acabamos con todos los farseantes que en nombre de la religión pretenden hacer de esta villa un feudo suyo!

¡Animo y á ellos! No nos detengamos ante las simples del invencible autor de los *Comentarios* del semanario gratuito—*El Corresponsal*.

He aquí la carta del compañero Quejido á que se refiere nuestro corresponsal:

A LA AGRUPACION SOCIALISTA DE GIJON

Estimados correligionarios: He sabido con grata complacencia que celebraréis muy pronto un meeting, donde nuestros queridos amigos Perezagua y Varela expondrán las doctrinas del Partido Socialista.

Capacidad suficiente tienen estos compañeros para explicarnos con brillantez, y no dudo de que lo harán de un modo magistral. Después de hablar ellos, ¿qué podría yo añadir? Limitarme á dirigir un fraternal saludo á los trabajadores de la región asturiana, que por el creciente desarrollo de la industria van preparando el desenvolvimiento de las huestes obreras que han de acelerar la ruina total del régimen capitalista.

Mas por la situación que los socialistas ocupamos en el movimiento obrero me creo obligado á presentar é insistir en una de las fases de nuestra conducta que no podemos ni debemos olvidar ni un instante. Esta fase es el interés de todos debemos tener en la organización corporativa ó de resistencia de nuestros compañeros de trabajo.

Conforme el Socialismo no tendría razón de ser si la burguesía al triunfar no hubiese encerrado fatalmente á los trabajadores en el círculo hoy ya demasiado estrecho de su peculiar forma moderna de producción y de cambio, que ha engendrado el capitalismo absorbente y tiránico, así los socialistas no tendrían de una base firme en su propaganda y en la revelación de los fenómenos económicos que á la vista de todo

el mundo se desarrolla si no impulsaran con entusiasmo la organización corporativa de los obreros para que al propio tiempo que se cuiden de sus especiales asuntos se habitúen más fácilmente á elevar la cuestión, abarcándola en su conjunto, en su aspecto general, con la práctica instructivísima de la lucha de clases, ofreciéndoles la perspectiva de su segura emancipación común.

Mal que nos pese, así ha de desarrollarse el movimiento obrero; dadas las circunstancias en que nos movemos, debemos trabajar si por que los principios generales del Socialismo se divulguen; pero no podremos conseguir de repente, sin previa preparación, que la masa obrera, hoy relativamente atrasada, pase de las corrientes individualistas dominantes á las sublimes concepciones de la evolución materialista de la Historia, de la igualdad económica, de la transformación revolucionaria de la propiedad, de la socialización de los medios de producción, en suma, á la consoladora esperanza que á nosotros nos ofrece la organización solidaria y armónica de la futura sociedad.

Existen demasiados prejuicios en las capas superiores é intermedias de la presente sociedad para que nosotros desperdiciemos la coyuntura de conquistar á las de abajo, más rectas y perspicaces en sus instintos de emancipación y en sus legítimas aspiraciones de mejora de su estado, dentro del medio ambiente en que se agitan y con procedimientos para ellas más fácilmente comprensibles en la época que atravesamos.

Nuestras doctrinas tienen dos clases de enemigos verdaderamente temibles, según expresión de un eminente socialista: los que las comprenden y no les conviene su implantación, y los ignorantes que no llegan á comprenderlas. Entre estos dos bandos estamos sometidos á la crítica de la mala fe y á la crítica de la majadería. ¿Y hemos de entretenernos en convencer á esas gentes? No. Tenemos que buscar y persuadir á los nuestros, á los que sufren como nosotros los rigores del régimen social, los que padecen las consecuencias de la presente anarquía en la producción, los indiscutibles creadores de un mundo que nace.

La organización, la organización corporativa de la clase obrera, esa debe ser nuestra consigna en todos los momentos; esa organización alcanzará ahora lo que sus fuerzas permitan; luego, luego formará indudablemente el gran ejército de la revolución proletaria que pondrá término á nuestras desventuras.

Estas son las opiniones y esta es la línea de conducta que se ha trazado el último de vuestros correligionarios, ANTONIO GARCÍA QUEJIDO.

Barcelona, 20 de noviembre de 1895.

Oviedo, 30 de noviembre de 1895.

Aprovechando esta Agrupación la estancia en Asturias de nuestro compañero Facundo Perezagua, organizó un meeting de propaganda, que se celebró el 26 del corriente, á las nueve de la noche, en el teatro del Fontán.

Mucho antes de comenzar la reunión se hallaba el local completamente lleno por un público ansioso de oír la palabra de nuestro correligionario y amigo.

Presidió el acto el compañero Varela, el que, después de un buen preámbulo, hizo la presentación de Perezagua, y á continuación habló el compañero Francisco Cadavieco, de la Agrupación gijonesa, invitado por la de Oviedo para tomar parte en la reunión.

Cadavieco pronunció un discurso nutrido de doctrina marxista, que fué escuchado con agrado por los concurrentes, como lo demostraron los aplausos y muestras de aprobación que se le dirigieron.

Levantóse á seguida Perezagua y fué saludado por una estruendosa salva de aplausos.

No voy á relatar detalladamente cuanto dijo nuestro amigo; sólo sí diré que después de saludar á los obreros ovetenses en nombre de los socialistas de Vizcaya, expuso las doctrinas del Partido Socialista Obrero con gran claridad y sencillez.

Fustigó duramente á todos los partidos burgueses, poniendo de manifiesto su incapacidad absoluta para beneficiar en poco ni en mucho los intereses de la clase trabajadora. Tratando el asunto de su suspensión y procesamiento como concejal del Municipio bilbaíno, tuvo párrafos brillantes, que le valieron merecidos aplausos y las simpatías de cuantos le escuchaban.

Por último, Varela hizo un resumen extenso de todo lo dicho por los compañeros, quedando el público bien impresionado y deseoso de que actos como el que nos ocupa se repitan con frecuencia.

Así procurará realizarlo esta Agrupación en cuanto esté de su parte, segura de que las ideas salvadoras que sostenemos ganan de ese modo, no sólo el corazón de la masa que trabaja, sino también de muchas otras personas que no tienen más idea de lo que es el Socialismo que lo que dicen los periódicos, ignorantes en la materia, ó los detractores enragés de nuestros principios.

EL CORRESPONSAL.

La catástrofe de Palma de Mallorca ha herido también en las filas socialistas.

Un correligionario nuestro, LUIS ALEMAÑY, antiguo secretario de la Agrupación y de la Federación Local y que hoy desempeñaba un cargo en la Sociedad de Zapateros, ha perdido la vida en la horrenda hecatombe del 25.

Nuestro amigo habíase visto obligado por la falta de trabajo á emplearse en la descarga de cartuchos.

La pérdida de tan valiente soldado es más dolorosa por las trágicas circunstancias en que ha muerto y por que deja á su compañera en cinta.

Reciba ésta la expresión de nuestro sentimiento. También damos el pésame á la Agrupación Socialista, que ha abierto una suscripción para la viuda de Alemañy.

La Agrupación de Madrid ha perdido uno de sus militantes más veteranos.

El compañero DEOGRACIAS NAFARRATE ha fallecido víctima de esa maldita enfermedad que tantos es-

tragos causa entre los desheredados, de la tuberculosis. Era nuestro compañero decidido campeón de las ideas redentoras y había desempeñado cargos de importancia en la Agrupación y en la Asociación del Arte de Imprimir. El SOCIALISTA acompaña a la madre de Nafarrate en su dolor.

La esposa de nuestro correligionario Bernat, de Villanueva y Geltrú, ha fallecido. Trabajaba la compañera CATALINA NIN en una fábrica, de donde tuvieron que llevarla enferma a su casa días pasados, falleciendo a los cuatro días. Al entierro han asistido los individuos de la Agrupación Socialista y sus compañeras de trabajo, que le dedicaron una corona de hiedra y rosas. Las Tres Clases de Vapor no dedicaron ningún recuerdo a la compañera Nin, a pesar de que no es esa la conducta que siguen en otros casos. Descansen en paz la compañera Nin y reciba el amigo Bernat nuestro pésame.

D. Ubaldo Romero Quiñones ha tenido la atención de remitirnos dos ejemplares de su obra *Teoría del Derecho*. En el prólogo del libro—única parte de él que hemos leído—se permite el Sr. Romero Quiñones emplear frases de bastante mal gusto refiriéndose a Marx y Engels. También emplea reticencias respecto a nosotros. Por lo demás, calculamos que el libro será, como todo los suyos. Bastante soporífero. La Biblioteca de *La Irradiación* ha publicado otra obra más, titulada *El Sol y la Luna*, escrita por Flamarion, y de ella nos ha remitido un ejemplar. Le damos las gracias. Por carecer de espacio aplazamos para el próximo número la publicación de una interesante carta de Francia y de otros varios trabajos.

MOVIMIENTO POLITICO ESPAÑA

Vélez-Málaga.—La Agrupación Socialista hace constar su disgusto por la prisión que sufre el compañero Pablo Iglesias y el desprecio que le inspiran las calumnias de *El País*. FRANCIA Se ha inaugurado en Lille la Casa del Pueblo. Al acto han asistido los compañeros Vandervelde y Picard, belgas, y los ciudadanos Guesde y Carrette, alcalde de Roubaix. Los discursos pronunciados fueron excelentes y sentimos no poder dar un extracto de ellos. Felicitamos a los correligionarios de Lille por sus avances en el camino de la emancipación social.

ALEMANIA El compañero Schippel, redactor del *Vortmerker*, ha sido condenado a dos meses de prisión. El grupo parlamentario de la Democracia Socialista ha pedido datos de todas las condenas de lesa majestad, con objeto de dirigir una interpelación al Gobierno. Se han operado registros en casa de algunos diputados y Comités socialistas, llevándose la Policía bastantes papeles. Han sido disueltos en Berlín los once Comités Socialistas siguientes: Seis Comités electorales, Comité de la Prensa, Comité Local, Comité de agitación, Comité Central, Comité Interventor.

Los papeles de interés y los fondos de estas organizaciones están en poder de Bebel, que ha marchado a Suiza. La casa de Singer ha sido también registrada, siendo sequestrada su correspondencia particular. El diputado socialista Stadthagen ha sido condenado a un año de prisión por insulto a los ministros y a los funcionarios del Estado y de la Policía.

BÉLGICA Durante las fiestas de Navidad se celebrará un Congreso Nacional de instructores socialistas. SUIZA En unas elecciones celebradas en Basilea para designar dos presidentes de Tribunal, han sido elegidos los dos candidatos socialistas.

HUNGRÍA El 25 de diciembre se celebrará en Budapest el Congreso de la Democracia Socialista húngara.

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

AGROPACIÓN DE TETUÁN DE CHAMARTÍN Esta Agrupación pone en conocimiento de los compañeros que no han asistido a juntas anteriores que, habiendo pendientes asuntos de gran interés, hagan lo posible por concurrir a la que se celebrará el jueves 12 del próximo diciembre, a las ocho de la noche, en el local social, el cual se ha trasladado a la calle del Marqués de Viana, 1, pral. centro derecha. Tetuán, 27 de noviembre de 1895.—AGUSTÍN GOROSTIAGA, secretario.

AGROPACIÓN MALAGUENA El lunes 9 del corriente, a las ocho de la noche, celebrará esta Agrupación asamblea general. Se recomienda la puntual asistencia. Málaga, 3 de Diciembre de 1895.—EL COMITÉ.

CONVOCATORIA

La Comisión organizadora de la Sociedad de resistencia de Camareros, convoca a todos los compañeros que se han inscrito en la misma, y a los que tengan deseos de efectuarlo a la reunión general que tendrá lugar el 10 del actual, a las diez de la mañana, en el local del Centro de Sociedades Obreras, Jardines, 20, 2.º. Entre los puntos que hay para la discusión figuran la lectura de los Estatutos, la constitución de la Sociedad y nombramiento de Comité directivo. Se encarece la puntual asistencia. Madrid, 4 de diciembre de 1895.—LA COMISIÓN: J. R. Suárez.—N. Martínez.—J. Sastre.

MOVIMIENTO ECONOMICO ESPAÑA

Palma de Mallorca.—El 24 del pasado se celebró el primer velada de las iniciadas por la Federación Local. El acto estuvo muy concurrido y a él asistieron muchos trabajadores. Tomó parte en la velada la orquesta de guitarras y bandurrias del Sr. Serra, leyeron poesías los compañeros Cañella y Roca y usó de la palabra nuestro amigo Torres, que hizo un excelente discurso. Hubo gran animación y todos fueron muy aplaudidos. Alicante.—Con el título «La Terrestre» se ha constituido una Sociedad de resistencia de los descargadores del muelle. Pronto seguirán igual camino los conductores de carros. Corandella.—Se ha organizado una Sección de Agricultores, que ha entrado a formar parte de la Federación del oficio. Pontevedra.—La Unión, periódico republicano, a quien felicitamos por la excelente campaña que está haciendo en pro de los trabajadores, da las siguientes noticias: «Anteanoche, jueves, se aplazó la reunión del gremio de Carpinteros para dejar el Centro al de Canteros, que tuvo que celebrar sesión con alguna premura a causa de la presencia casi inesperada de una Comisión de los compañeros de Santiago. Los escaños del salón estaban totalmente ocupados, y alrededor de la mesa de lectura y en el tramo próximo a la puerta, la concurrencia estaba materialmente apiñada. «Abrió la sesión Fernando Freijeiro, que hizo la presentación de los dos huéspedes santiagueses, y les invitó a que ocuparan un asiento en la mesa presidencial. «Después de un breve debate sobre asuntos del régimen interior de la Sociedad, hizo uso de la palabra el comisionado José Silva Cobas, el cual, con claro conocimiento de los principios de la asociación obrera y de los fines de la república social, expuso el procedimiento que había que seguir para que el proletariado se redimiera por sí mismo, y terminó exhortando a los cantereros a que busquen su instrucción en la prensa y en las conferencias gremiales. «Una salva de aplausos sonó en la sala y el compañero Aboal abrazó al orador. «Le contestó con mucha oportunidad el ex presidente de carpinteros Felipe Arribas, y a continuación habló el comisionado Manuel Díaz que colocándose en el terreno práctico señaló con tonos vigorosos los males que afligen a los jornaleros y los medios que facilita la unión societaria para remediarlos. Pintó las angustias del que trabaja en la estrechez para que otros vivan en la holganza, y expresó con frases simpáticas la esperanza de que los obreros de Pontevedra, queriéndose como hermanos, se federarán pronto y para siempre con sus compañeros de Santiago. «También fue muy aplaudido, y después de hacer uso de la palabra otros concurrentes, se levantó la sesión. «O mucho nos equivocamos, ó el acto realizado por los compañeros santiagueses ha de contribuir poderosamente a que se estrechen los lazos de unión y solidaridad entre los obreros gallegos. «La Sociedad de Panaderos de Pontevedra celebró sesión días atrás. «La comisión que fue a Vigo dió cuenta del resultado de su gestión, y se acordó introducir en el reglamento las reformas hechas en él por los compañeros de aquella ciudad. «El presidente, González Guerra, presentó al compañero Chacón de Bueu, el cual usó de la palabra abogando por la asociación y por la lectura de la Prensa socialista, como medio seguro de llegar a la emancipación de la clase jornalera. «También se leyó una cariñosa carta del presidente de la Sociedad de trabajadores de Orense, José Cuiñas, participando que los panaderos de aquella localidad se están organizando.

Játiba.—Se ha organizado la Sociedad de Constructores de calzado, acordando en su última junta general ingresar en la Unión General de Trabajadores. La Junta Directiva está compuesta del siguiente modo: José Calatayud, presidente.—Antolin Donat, vicepresidente.—Enrique Sanchis, secretario-contador.—Vicente Ortega, tesorero.—José Martínez, Francisco Pastor y Antonio Ginés, vocales. Mesa de discusión: Serapio Ginés, presidente.—Rafael Micó, secretario.

Estos compañeros, al tomar posesión de sus cargos, saludan afectuosamente a todos los trabajadores del mundo. Linares.—Los obreros zapateros se han constituido en Sociedad de resistencia, habiendo elegido para formar la Junta Directiva a los siguientes compañeros: Pedro José García, presidente.—Antonio Cortés Rosales, vicepresidente.—Roque Reyes, secretario.—Jesús Brazales, tesorero.—Joaquín Pérez, Julián Arias, Pedro Linuesa, José Abad y Pedro Díaz, vocales. La correspondencia se dirigirá a la calle de Santiago, número 22, principal.

De esperar es que la nueva Sociedad evitará los escollos en que tantas otras han naufragado, es decir, que se contentará en los límites que la impongan sus recursos y la más elemental prudencia. Recomendamos al propio tiempo a dicha Sociedad que, dejándose de miras exclusivistas, se una a los demás trabajadores.

Vigo.—Bajo la presidencia del compañero Severino Pérez ha celebrado una reunión la Sociedad de Panaderos, en la cual quedó aprobado el reglamento por que ha de regirse. FRANCIA Los obreros de la Casa Mote, de Roubaix, siguen en huelga, habiendo sido socorridos por los huelguistas de Carmaux.

Los vidrieros de Carmaux han vuelto al trabajo, quedando fuera de la Fábrica los que más se han distinguido en trabajar por las ideas socialistas. La solidaridad continúa manifestándose. En la semana pasada los obreros ingleses han hecho nuevos envíos de fondos y *La Petite République* continúa con la suscripción abierta en sus columnas, llevando ya recaudados 103.000 francos. La vidriería obrera está construyéndose y pronto empezará a funcionar.

BÉLGICA Los metalurgistas de Gante han vuelto al trabajo, obteniendo gran parte del aumento de salario que reclamaban. Las obreras empleadas en la limpieza de pieles en Bruselas, que estaban en huelga, han visto atendidas sus pretensiones.

ALEMANIA En una reunión de todos los tipógrafos asociados de Sajonia, celebrada ha poco en Dresde, se votó el acuerdo siguiente: «La asamblea, compuesta de 2.000 individuos, por unanimidad expresa su indignación por las incalificables tentativas de los patronos en contra del derecho de asociación de los obreros, y promete anonadar todas esas ridículas medidas hostiles, al propio tiempo que introducir, gracias al concurso formal de todos los tipógrafos alemanes, más orden en el oficio é impedir que se adopte cualquier innovación atentatoria al bienestar de los compañeros.» SUIZA Los empleados en la línea del ferrocarril del Nordeste han reclamado un aumento de salario: Apoyan a estos obreros en su reclamación los empleados de las demás líneas. Hasta dentro de algunos días no será conocida la decisión de la Empresa.

INGLATERRA La Sociedad de Compositores de Londres se ha ocupado últimamente de la cuestión de socorros a los compañeros sin trabajo. Se ha propuesto prolongar la duración del socorro seis semanas y elevar la cotización de los socios a 1 chelín y 4 peniques por semana (1,75 pesetas); pero esta proposición ha sido rechazada por 3.069 votos contra 1.820. Esta negativa debe atribuirse a que ya ha comenzado a decrecer el número de parados en Londres; no así en provincias, donde aun es considerable.

A consecuencia de una excursión de propaganda organizada por el Sindicato tipográfico de Londres para la reducción de las horas de trabajo, en 50 poblaciones no se trabaja ya más de cincuenta horas semanales. En la actualidad la Federación cuenta con 120 Secciones, cuyo Comité Central reside en Manchester. Continúa la huelga de los obreros de los astilleros de Belfast. AUSTRIA-HUNGRIA La Sociedad Tipográfica de Pressburgo ha acordado edificar una casa social donde puedan tener cabida varias Sociedades de diversos oficios. La escasez de locales que sufrían en aquella ciudad ha sido el motivo que ha inducido a aquellos compañeros a adoptar tan importante decisión. Los tipógrafos de Budapest se han declarado en huelga.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Castro-Urdiales.—J. M. P.—Se mandan 10 ejemplares. Ferrol.—C. G.—Se mandan 45 ejemplares a contar de este número. San Andrés de Palomar.—P. L.—Se hace lo que pide. Toledo.—M. R.—Recibidos 20 céntimos de una «Controversia» Almansa.—J. M.—Se manda 1 «Colectivismo» 1 «Autonomía», 1 «Organización» y 1 «Socialismo y Ciencia». Villanueva y Geltrú.—J. B.—Recibidas 42,45 pesetas: 10 de paquetes hasta el número 506; 1 de J. B. hasta fin agosto; 1 de J. I. hasta fin octubre; 1 del C. F.; 1 de M. M.; 2 de G. B. y 2 de F. V. hasta fin noviembre; 2 de J. N.; 1 de J. S.; 1 de J. M.; y 1 de R. C. hasta fin diciembre; 2 de las T. de V. hasta fin enero 96; 1 para El Garro; 6,75 para LA LUCHA; 9,50 para la «Biblioteca» y el resto en el lugar correspondiente. Gijón.—M. V.—Recibidas 52 pesetas: 32 de paquetes hasta el número 508, 2 de J. L. hasta fin febrero, 7 para el C. N. y el resto en el lugar correspondiente. Importa lo consignado en este número de paquetes y suscripciones 59,65 Idem por 1 «Controversia»... 0,20

AVISOS IMPORTANTES

Existen en esta Administración para la venta dos colecciones completas de EL SOCIALISTA, una de ellas encuadernada, y varias colecciones desde el año 1888 hasta la fecha.

Habiéndose de publicar a principios de año las cuentas de EL SOCIALISTA y con ellas el nombre de los individuos que le adeudan cantidades y la cuantía de éstas lo ponemos en conocimiento de aquellos que, sin ser hoy corresponsales, lo fueron en algún tiempo y quedaron adeudando algunas sumas por si quieren evitarse el ver su nombre en esa sección.

Debiéndose proceder a fin de año a vender como papel inútil infinidad de números atrasados que existen en esta Administración, lo avisamos a todos los que tengan colecciones descabaladas por si quieren completarlas, advirtiéndole que no hay ejemplares de todos los números.

Imprenta de F. Cao y D. de Val. Platería de Martínez, 1.